



# Temporal en la Región de Valparaíso fue menos destructivo de lo previsto: Autoridades destacaron planificación y conducta ciudadana



**P**areciera ser que las acciones adoptadas por las autoridades, tanto comunales como regionales, para hacer frente al **temporal que se registraría en la Región de Valparaíso** la madrugada y mañana de este jueves 12 de junio, dieron sus resultados, ya que no se registraron mayores inconvenientes producto de las lluvias y el viento. Así lo destacaron desde el Gobierno y diversos servicios públicos, quienes hicieron una evaluación positiva respecto a la forma en que la región resistió los embates del tiempo, a excepción de situaciones puntuales como **caídas de árboles, algunos anegamientos, accidentes de tránsito, cortes en el suministro eléctrico y voladuras**

**de techo.** Por parte del Ejecutivo, el delegado presidencial regional de Valparaíso, Yanino Riquelme, planteó sobre el frente que la zona **"se ha comportado en excelentes condiciones. Ha habido una muy buena respuesta en base a la planificación que habíamos hecho con las medidas tomadas en los distintos lugares"**. Información del Centro Meteorológico Marítimo de la Armada da cuenta que en el borde costero de **Valparaíso** se reportaron 17,2 milímetros (mm) de agua caída, mientras que en la parte alta, en la estación **Rodelillo**, cayeron 34,3 mm. En el sector de Torquemada, en **Concón**, se reportaron 38,6 mm de lluvias, misma cantidad que

**Caídas de árboles, cortes en el suministro eléctrico y algunos accidentes de tránsito fueron los principales hechos que marcaron negativamente el paso del sistema frontal en la zona.**

en **Limache**. En **Olmué**, en tanto cayeron 50,2 mm y en **Santo Domingo** otros 21,2 mm. **"No hemos tenido ninguna complejidad que lamentar. La ciudadanía, además, ha tomado las precauciones, se ha comportado de acuerdo a lo que nosotros también le hemos pedido.** Estamos haciendo un recorrido y vamos a seguir ahora haciendo un recorrido. Este miércoles estuvimos recorriendo la zona de la reconstrucción en Viña del Mar y vamos a

ir a ver comportamiento en la zona costera, pero hasta el momento felizmente no tenemos ninguna contingencia que lamentar", continuó Riquelme. Uno de los principales problemas que se registraron en la región fueron los cortes de luz en diversas comunas, los que en su momento llegaron a afectar a 31 mil clientes. Al respecto, el Delegado Presidencial subrayó que "efectivamente tuvimos una situación bastante puntual, sin embargo **porcentual-**



**mente estamos hablando de que en algún momento tuvimos una afectación del 3,5% de los clientes de la región y ahora tenemos el orden de 10.000 clientes afectados, o sea estamos hablando cerca del 1%. Vamos a esperar a la SEC que nos dé pronto más antecedentes de ese caso puntual".**

En conversación con **Puranoticia.cl**, el director regional de Senapred, Cristian Cardemil, sostuvo que "el resumen es que al estar correctamente funcionando la **estructura del Sinapred**, coordinada por Senapred y la Delegación Presidencial Regional; y con los esfuerzos de **avances en las planificaciones**, tanto del nivel comunal como provincial y regional; sumado al **comportamiento ciudadano**, quienes han preparado sus viviendas y han seguido las instrucciones de la autoridad respecto a no acercarse a lugares de mayor riesgo como es el caso del borde costero; **todo eso ha dado un resultado final de carácter positivo para las características del sistema frontal".**

Cabe recordar que el capitán de corbeta Felipe Rifo, jefe del Centro Meteorológico Marítimo de Valparaíso, indicó que "ya pasó lo más intenso de este sistema frontal con respecto a precipitaciones y viento, pero sí **queda una inestabilidad que podría generar chubascos y precipitaciones débiles durante la tarde de este jueves".**

Por último, las autoridades regionales hicieron un llamado a la población a **no acercarse al borde costero de la Región de Valparaíso**, ya que la zona sigue sujeta a un aviso de marejadas que se extende-

rá hasta la jornada de este viernes 13 de junio.

De esta manera, las autoridades regionales valoraron la planificación y el despliegue preventivo como claves para evitar situaciones de mayor gravedad durante el paso

del sistema frontal. No obstante, insistieron en que la ciudadanía debe mantener la precaución, especialmente en sectores de riesgo como el borde costero, donde las marejadas continuarán al menos hasta este viernes. Así, mientras las

lluvias se retiraron, el llamado sigue siendo a la responsabilidad y a la atención a las condiciones climáticas, más aún considerando que para este domingo se pronostica un nuevo sistema frontal.

